



NATIONS UNIES
CONSEIL
ECONOMIQUE
ET SOCIAL



Distr.
GENERALE
E/4487/Add.2
6 mai 1969
FRANCAIS
ORIGINAL : ESPAGNOL

SCIENCES ET TECHNIQUES DE LA MER : ETUDE ET PROPOSITIONS

Rapport du Secrétaire général

Additif

Réponse à la note verbale et au questionnaire du Secrétaire général
en date du 6 juillet 1967

COLOMBIE

REPONSES AU QUESTIONNAIRE : QUESTIONS RELATIVES AUX ACTIVITES NATIONALES,
TECHNIQUES ET PRIVEES

Au 10 mars 1969, sur la base des renseignements qui lui ont été fournis par son Comité de coordination pour les questions d'hydrographie et d'océanographie, la Colombie est en mesure de répondre au questionnaire du Secrétaire général, dans les termes suivants :

1. Activités nationales concernant les sciences et techniques de la mer :

a) Recherche fondamentale et appliquée :

La Faculté d'océanographie et de biologie marine de l'Ecole navale de Cartagena effectue des travaux de recherche fondamentale depuis le 1er février de l'année en cours.

Recherche appliquée :

i) Océanographie physique et chimique : Activités exécutées par la Division d'océanographie de la Marine nationale, qui a commencé ses travaux à la fin de 1968;

ii) Géologie et géophysique marines : jusqu'à présent il s'agit uniquement de recherche fondamentale;

iii) Biologie marine : Institut colombiano-allemand de Punta de Betín (Santa Marta), Inderena, Consortium des pêches et Programme de développement des pêches (FAO);

iv) Génie océanique : Il s'agit uniquement d'opérations de traitement des données océanographiques, de calculs et de programmes visant à réunir et à échanger des renseignements, exécutées par le Centre national de données océanographiques, service dépendant de la Marine.

b) Hydrographie et services publics divers :

Etablissement de cartes de navigation : Activités confiées à la Division d'hydrographie de la Marine nationale. On établit actuellement des cartes de régions dignes d'intérêt des littoraux atlantique et pacifique.

c) Utilisation de la mer et de ses ressources :

- i) Exploitation des ressources biologiques : des études sur les possibilités existantes, confiées à Inderena et au Consortium des pêches, sont en cours d'exécution, et des plans de conservation des ressources des eaux intérieures ont été confiés à Inderena;
- ii) Transports et communications : construction d'un nouvel oléoduc reliant les gisements du Putumayo au port de Tumaco, sur le Pacifique;
- iii) Loisirs : Activités confiées à l'Association nationale de pisciculture et de pêche et à la Société nationale de tourisme.

2. Ampleur des activités nationales concernant les sciences et techniques de la mer :

a) Montant total des dépenses annuelles consacrées à la recherche fondamentale et appliquée :

Recherche fondamentale :	20 000 dollars	150 000 dollars
Recherche appliquée :	100 000 dollars	700 000 dollars
Totaux :	120 000 dollars	850 000 dollars

(chiffres approximatifs)

Bâtiments de plus de 15 m utilisés pour la recherche :

4 bateaux pour les recherches sur la pêche

3 avisos hydrographes

1 navire océanographique

b) Nombre d'ingénieurs et de chercheurs professionnels :

i) Recherche : 4

ii) Hydrographie et services publics : 20

c) Minéraux extraits chaque année de la mer : sel marin et autres minéraux extraits des marais salants de la Banque de la République, à Galerazamba et Manaure.

3. Le développement des activités scientifiques et techniques est limité, en Colombie, par la pénurie de personnel spécialisé. Les établissements d'enseignement sont les suivants : a) Faculté d'océanographie, de biologie marine et de pêche, créée à l'Ecole navale de Cartagena en vertu d'un accord conclu entre la Marine nationale et la Faculté des sciences de la mer de l'Université Jorge Tadeo Lozano; b) Institut colombiano-allemand de Punta de Betín.
4. Les activités concernant les sciences et techniques de la mer sont coordonnées, en Colombie, par le Comité national pour les questions d'hydrographie et d'océanographie, où sont représentés tous les organismes publics et privés qui exercent des activités dans le domaine des sciences de la mer et auxquels le Gouvernement colombien envisage de conférer un statut officiel. Le coordinateur national de cet organisme est nommé par la Marine nationale en vertu des pouvoirs qui lui ont été expressément conférés par le comité en question; il représente la Colombie à la Commission océanographique intergouvernementale (COI).
5. Participation de la Colombie aux activités internationales dans le domaine des sciences et techniques de la mer :

La Colombie a demandé officiellement à devenir membre de la COI et à participer ensuite à l'Etude en commun de la région des Antilles et des régions adjacentes.

Les renseignements communiqués ci-dessus sont tirés des informations fournies par les membres du Comité pour les questions d'hydrographie et d'océanographie, en réponse à la circulaire No 001 du coordinateur national pour les questions océanographiques.